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《達圖爾傳》
第二部《奔騰年代》
街上氣氛祥和、人們笑容真誠，孩

子們聚堆的地方最常聽到的歌謠是：保衛

家鄉，保衛統帥，保衛我們的幸福新生

活……。

裡瑙的選舉秩序之井然，參與率之

高讓記者們驚訝。這裡沒有鋪天蓋地的傳

單海報，沒有不擇手段的打壓攻擊，沒有

五花八門的助選拉票活動。免費的《真理

報》可以送到城鎮鄉村企業單位，上面頭

版頭條多是統帥和裡瑙發展委員會的文

章。現在則刊登自治省、各個主要城市候

選人的介紹以及他們的施政綱領，還有就

是社會各界對他們的功過評價。裡瑙廣播

電台也同樣重複循環播報類似內容。稍大

些的城市都有自己的廣播電台和報紙，基

本也在做著同樣的事情。

選舉結果當然也沒什麼可以爭議的。

1953年，還有一件大事兒就是韓戰停

火了！北邊打過去，南邊推過來，十幾個

國家摻合其中，幾乎摧毀了朝鮮半島上所

有的城市。北邊軍事人員死亡和失蹤59.2

萬、受傷68.6萬；南面軍事人員死亡和失

蹤20.3萬、傷殘56.6萬人。被殺害的平民超

過300萬，還有數百萬人淪為難民！雙方又

重新回到了三八線上。

彼特爾被任命為國防部副部長，繼續

負責菲尼亞共產運動的善後工作。同時，

協助指導警察部隊維護社會治安。看著軍

報上的一串串冰冷的數字，彼特爾感覺一

陣陣發冷，毛骨悚然！

叮鈴鈴，叮鈴鈴……

一陣急促的電話鈴聲，嚇得正在浮想

聯翩的彼特爾一個激靈。

「喂！彼特爾，明天有空嗎？給你說

個正經事兒啊！」

「 太 、 太 、 太 驚 悚 了 吧 ， 你 ，

你……」「什麼你、你、你的？我還沒說

啥事兒呢，你驚悚什麼呀！」

「你說，你說，你說吧!」

「呵呵，有個裡瑙來的商業代表團正

在波利加曼。托利叔叔打電話說，他們對

DTR項目很敢興趣，想約我明天和他們談

談。你也一起去吧？」

「好、好，好的！」

「嗨！彼特爾，你的舌頭怎麼好像捋

不直啊！不會是這個時間就喝酒去了吧！

腐敗可是要不得喲！呵呵，呵呵呵！」

卡嚓一聲，電話掛了。

嘟、嘟、嘟、嘟……

第39章  統帥（第1節）
「今天怎麼回來這麼晚呀？還好像很

辛苦的樣子。」

「嗨！別提了，馬上就要下班了，一

下子送來了十幾個病人，有槍傷有刀傷！

總不能見死不救吧？」

「什麼情況啊？還一下子十幾個？」

彼特爾連忙問。

「我就說嗎，你們這些官老爺嚴重

脫離實際吧！你們每天坐著小轎車去辦公

大樓勾心鬥角，卻不去瞭解現在的社會問

題。」

「依琳娜，先別忙著扣大帽子嘛！說

說什麼情況。」

「哎！別提了，我忙了三個小時累死

累活的把他搶救了過來。

回頭兒才聽說，救活的是一個黑道大

哥。這傢伙打砸搶燒敲詐勒索無惡不作，

這次挨槍子是因為和另外一夥爭搶販賣毒

品的地盤。哎！幫我沖杯咖啡吧，我還沒

吃飯呢！」

「不對啊！警察系統，我多有掌握。

沒聽說過啊。」

「知道我剛才為什麼批評你了吧？

連我一個醫生都知道了，你也算是警察頭

子了吧，卻不知道！聽說，現在哈利維雅

毒品嚴重氾濫，牽扯其中的人數眾多。這

些在前面砍砍殺殺的所謂大哥，是為了爭

搶販賣地盤謀取暴利的流氓。他們人數眾

多手段毒辣，據說每個團伙背後都有人給

撐腰，普通警察當然敬而遠之了。你想想

看？販賣毒品的就如此囂張了，那背後製

造的呢？哎！」

「嗨，嗨！我可不是什麼警察頭子，

我不過是安排協助和訓練警察罷了，並沒

摻和太多。」

（三三四）

1996年《時代浪潮》一書在馬卡蒂許

寰哥家族的住宅發佈，我們受邀參加。我

的女兒告訴科莉阿姨，請求獲得她的畫像

以便在菲華歷史博物館展示。科莉阿姨隨

即指向牆上的一幅畫像，就是這張。畫像

裡，她身穿紅色SALA服裝，光彩奕奕。

「太棒了」我們發出一致的驚歎，我

們把畫像取下來，當天就一起帶回了菲華

歷史博物館，這幅畫像成為菲華歷史博物

館的鎮館之寶。

2007年為慶祝菲華青年聯合會成立

20週年，我們舉辦了音樂劇演出，計劃邀

請科莉阿姨參加，但她有事外出，不在馬

尼拉。這個音樂劇以音樂與戲劇的形式講

述菲律賓華人的故事。由於科莉不能來，

我就扮演了她在劇中的角色，主要是人民

慶祝她當選總統恢復民主的故事劇情。雖

然這只是劇中的一個短暫的片段，但人們

都說我演得不錯，很像科莉。後來，人們

常常說我們三個很相像，我，科莉還有我

們共同的朋友吳友德（BettyGoBelmonte，

《新閩日報》創始人吳半生之女），友德

也是著名的記者與報人，她創辦了《菲律

賓星報》。

在菲華青年聯合會這些重要里程碑

的歷史時刻，我們都邀請科莉作為嘉賓參

加，雖然她不再擔任總統，但她一直與菲

華青年聯合會站在一起，菲華青年聯合會

也成為她留給菲律賓文化遺產的一部分。

生與死
當我們聽到科莉與結腸癌做鬥爭的新

聞時，我們與全國人民一起做彌撒祝願她

早日康復，祝願她與家人一起共同努力打

敗病魔。我們非常難過，病魔最終奪去了

她的生命。

在科莉阿姨生前及逝世後，菲華青年

聯合會一直與她在並肩同行。

2009年8月3日，星期一，科莉阿姨的

遺體從德拉薩大學的青山醫院運到馬尼拉

大教堂時，全菲華人社團代表在菲華青年

聯合會的帶領下，前去瞻仰她的遺容。我

們被安排在最前面。開始時，只允許我們

60人去參加儀式，因此我們只帶了菲華青

年聯合會的主要成員與親近的朋友參加。

其中包括菲律賓僑中學院與中正學院的學

生，我們想讓華人青年學生見證歷史！

後來報名人數超過了60人，達到200

人。我們與葬禮組織處的秘書商量讓我們

都進去見科莉阿姨最後的一面，我們保證

節約時間，以最快速的方式來表達我們對

這位逝世偉人的尊重。科莉阿姨不僅是菲

律賓的總統，也是激勵世界的女性領袖！

瞻仰儀式是按照馬尼拉大教堂的宗教儀式

與秘書處的安排進行，包括白色鮮花的祭

獻，熏香，以及在靈柩前的三鞠躬。菲

華青年聯合會除了被優先安排瞻仰科莉遺

容外，菲華青年聯合會的大廳還被用作葬

禮秘書處的辦公室，他們在那裡工作了兩

天。

從週一到週三，菲華青年聯合會提供

了空調、水電、衛生間以及全體工作人員

義務服務。我們還優先安排他們需要的一

切，如傳真機、打印機、電腦以及其他的

用具。許多人在問菲華青年聯合會是否在

動員華社參加科莉的送葬車隊，我們並沒

有這樣做，我們只是希望華人自願參加，

出於對於科莉阿姨的愛戴，而不是我們的

要求。很多華人與菲華青年聯合會的成員

一起加入送葬車隊，從王城一直走到季裡

諾大道。

葬禮結束後，菲華青年聯合會的成員

都精疲力竭，但他們仍然感到非常榮幸能

為科莉阿姨以及她的家人做這些力所能及

的事情。在科莉阿姨生前與逝世後，我與

菲華青年聯合會都與她站在一起。她構成

我個人的生命以及菲華青年聯合會歷史的

重要部分。在我看來，她是國家重建與民

主的象徵，她的精神與品格永遠鐫刻在所

有受她影響的人民心中。

後記
在2008年5月的第一篇文章中，我寫道

「我期待我們之間有更多豐富我們生活的

相遇。」

（○○五）

下南洋的鴻漸人
——菲律濱許寰哥家族的故事

施雪琴 編譯

錢昆打油詩
風雨鳥

三隻雛鳥擠一團，
祈盼鳥媽早歸返。
風雨交加雷聲隆，
持續抱團抗風寒。

內塔尼亞胡主導的戰時內閣，要垮台了？ 
6月9日，以色列主要反對黨國家團結黨

領袖本尼·甘茨通過電視演講的方式宣佈退出

總理內塔尼亞胡的戰時內閣，並呼籲提前舉

行議會選舉。甘茨指責內塔尼亞胡政府阻礙

勝利，並警告加沙衝突可能持續數年。

同時宣佈退出的還有戰時內閣觀察員加

迪·艾森科特。他與甘茨同屬於國家團結黨，

曾任以色列國防軍總參謀長。戰時內閣三人

「去一余二」，預計內塔尼亞胡將更依賴強

硬派，從而導致加沙局勢進一步升級。

戰時內閣三人嫌隙已久
本尼·甘茨曾任以色列陸軍司令和國防

部長，是以色列政壇中的中左翼代表。他領

導的國家團結黨在以色列政壇中佔據重要地

位，和拉皮德的擁有未來黨幾乎平起平坐。

2023年10月7日以色列遭受哈馬斯襲擊

後，由於政府的先天缺陷導致不能協調各方

勢力，內塔尼亞胡所領導的利庫德集團立即

開始與議會中不同的政治派別進行談判。經

過幾天的激烈談判，利庫德集團終於和民族

團結聯盟達成協議。民族團結聯盟是甘茨在

2022年成立的主要在野政治聯盟，甘茨也順

勢成為政府的「二號人物」，加上本來就是

內塔尼亞胡親信的時任國防部長加蘭，三人

戰時內閣順利組建。此外，戰時內閣還設有

3名觀察員，其中有兩名是內塔尼亞胡的親

信，分別是同為利庫德的德默爾和代表極端

宗教勢力的德裡，另外一名是曾任總參謀長

的甘茨親信埃森科特。憑藉著人員數量上的

絕對優勢，內塔尼亞胡對戰時內閣起著主導

性作用。

戰時內閣組建以後，基本運營良好，直

到今年1月份甘茨團隊的埃森科特開始公開對

抗內塔尼亞胡的加沙政策。內塔尼亞胡雖然

從加沙撤出了一個師的部隊，但是不斷向媒

體重申，對加沙的軍事干預要持續到將哈馬

斯徹底消滅為止。去年12月，埃森科特經歷

了喪子之痛，他的兒子作為年輕士兵在加沙

戰鬥中犧牲。隨後他越來越直接地質疑內塔

尼亞胡的戰爭策略出現了嚴重問題，消滅哈

馬斯根本不現實。他還批評內塔尼亞胡優先

考慮的是消滅哈馬斯而不是拯救人質，已經

不能代表猶太人的利益。因此，他要求以色

列解散戰時內閣，並在未來幾個月內進行大

選。

內塔尼亞胡以國家處於戰爭狀態時不能

舉行選舉為由，駁回了埃森科特的請願。這

被視作組建戰時內閣以後甘茨陣營開始公開

硬剛內塔尼亞胡，因為埃森科特的公開喊話

不可能沒有提前和甘茨商量，而當時也門胡

塞武裝剛剛強勢入局，甘茨不方便公開批評

內塔尼亞胡的表現。在這種情況下，甘茨需

要通過埃森科特來表達對內塔尼亞胡政策的

不滿。

本來就屬於兩大陣營的甘茨與內塔尼

亞胡，兩人間的爭吵尚情有可原。但國防部

長加蘭和內塔尼亞胡的關係也瀕臨破裂，則

讓人大跌眼鏡。早在今年1月份就有以色列

媒體報道兩個人已經鬧翻，但是沒有得到證

實。5月初，加蘭公開要求內塔尼亞胡放棄

戰後由以色列對加沙進行軍事托管的計劃，

而是通過巴勒斯坦解放組織與國際組織合作

的方式進行管理。外界普遍認為，加蘭的這

番言論是對內塔尼亞胡在利庫德黨內地位的

挑戰。因為這種政策分歧一般會在利庫德集

團內部的閉門會議上進行討論，然後對外統

一口徑，加蘭的問責無疑讓內塔尼亞胡極其

難堪。而且，身為國防部長，加蘭這樣的軍

事專業人士提出對以色列總理的反對意見，

會使得以色列普通民眾更加懷疑內塔尼亞胡

的加沙戰後管理計劃了。更多的人不理解的

是，以色列為何還要蹚長期接管加沙的渾

水？

出乎內塔尼亞胡意料的是，和加蘭一直

關係一般的甘茨竟然也公開同意加蘭的加沙

計劃，這無疑讓內塔尼亞胡分外忌恨加蘭對

自己的「背叛」。而加蘭和甘茨反對內塔尼

亞胡要長期托管加沙政策的考慮，本質上是

為了同美國保持一致。美國已經明確主張，

戰後推動在加沙建立一個非軍事政府，而且

準備邀請多個阿拉伯國家參與其中，並在加

沙完成基本重建後過渡到「兩國方案」。這

是內塔尼亞胡政策堅決反對的。加蘭向美國

發出的信號很精確，無論內塔尼亞胡政權是

否繼續存在，他都和美國的加沙戰後願景保

持一致。而一旁更有上位野心的甘茨為加蘭

瘋狂點贊，也就是情理之中的事了。

甘茨開始為大選做準備
其實，甘茨早早就為辭職做好了準備。

5月18日，甘茨就在公開的新聞發佈會上向

內塔尼亞胡下了「最後通牒」，要求內塔尼

亞胡在6月8日前制定對加沙的作戰計劃，在

「勝利與災難」之間做出選擇。他提出六個

要求分別是：消滅哈馬斯並實現加沙的非軍

事化；帶回人質；確定加沙的替代（哈馬

斯）治理方案；讓加沙居民在9月1日前返回

加沙北部；與沙特建立正常化關係；建立統

一的以色列國家服務標準。

甘茨認為，內塔尼亞胡政府在上述6大方

面的工作毫無進展，所以他只能懷著沉重的

心情離開戰時內閣。不過，甘茨的這種沉重

心情很可能和內塔尼亞胡的政策沒有直接關

係，而是繼續留在戰時內閣已經開始損害他

在國內的人氣。

從去年10月新一輪巴以衝突爆發至今，

甘茨在大部分民調中都曾領先內塔尼亞胡，

成為下一任總理的熱門人選。部分原因是甘

茨在軍方至高無上的影響力，讓民眾認為只

有他可以確保類似的慘劇不會再次發生。但

甘茨的領先優勢最近在下滑，一些民調顯示

內塔尼亞胡已經止住了頹勢，而一些以色列

人似乎對甘茨在戰時內閣差強人意的表現有

所不滿。

以色列主流報紙《今晚報》（Maariv）

的社評認為，戰爭期間的形勢已經在發生變

化，甘茨已經不再被視為內塔尼亞胡的唯一

替換人選，他將不得不與其他反對派政客爭

奪領導地位。


